
Ata da sessão do Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal do 1 
Paraná realizada em 25 de março de 2009. 2 
Aos vinte e cinco dias do mês de março do ano dois mil e nove, às nove horas, na Sala do 3 
Conselho Universitário, reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da Universidade 4 
Federal do Paraná, sob a presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Zaki Akel Sobrinho. 5 
Presente o Vice-Reitor, Professor Doutor Rogério Andrade Mulinari e os Conselheiros Titulares 6 
Almir Antônio Urbanetz, Amadeu Bona Filho, Ana Sofia Clímaco Monteiro de Oliveira, Carlos 7 
Estevam Nolf Damiani, Chisato Oka Fiori, Tibiriçá Krüger Moreira, Diogo Ormianin, Eduardo 8 
Harder, Ettiène Cordeiro Guérios, José Marcelo Rocha Aranha, Ligia Eliana Setenareski, Maria 9 
Emilia Daudt von der Heyde, Maria Tarcisa Silva Bega, Mauro Lacerda Santos Filho, Moisés 10 
Prates Silveira, Luís Augusto Koenig Veiga, Vera Karam de Chueiri, Roberto Ratzke, Roberto 11 
Tadeu Raittz, Samuel Cavassim Raffo, Sávio Marcelo Leite Moreira da Silva, Silvia Helena 12 
Soares Schwab, Valdo José Cavallet, Vânia Mari Salvi Andrzejevski e Vicente Pacheco. 13 
Presente também a Conselheira Suplente Lais Murakami. Presentes ainda a Pró-Reitora de 14 
Assuntos Estudantis, Professora Rita de Cássia Lopes, a Pró-Reitora de Planejamento, 15 
Orçamento e Finanças, Professora Lúcia Regina Assumpção Montanhini, representando a Pró-16 
Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação a Professora Cláudia Pereira Krueger, representando a 17 
Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas o Senhor Marcos Solivan Camargo, representando a Pró-18 
Reitoria de Administração o Senhor José Clóvis Pereira Borges, o Professor Wido Herwig 19 
Schreiner, Presidente do Conselho de Curadores, a Senhora Luciane Mialik Wagnitz Linczuk, 20 
Chefe da Auditoria Interna da UFPR e o Professor Giovanni Loddo. Justificaram suas ausências 21 
os Conselheiros Carla Galvão Spinillo, Paulo Afonso Bracarense Costa, Marinez da Silva e Luiz 22 
Gonzaga Fayzano Neto. Verificado o quorum, o Presidente declarou aberta a sessão colocando 23 
em análise e votação a ata da reunião realizada no dia 18 de fevereiro de 2009, a qual foi 24 
aprovada por unanimidade. Nos informes o Presidente comunicou a necessidade da indicação de 25 
um novo representante dos servidores técnico-administrativos junto ao Comitê Gestor do FDA. 26 
Explicou que a indicação deve-se ao fato do término do mandato da Conselheira Vânia Mari 27 
Salvi Andrzejevski, a quem cabe inclusive uma recondução. Os representantes dos servidores 28 
ficaram de apresentar a indicação do nome nos termos solicitados. Ordem do Dia: 01) Processo 29 

nº 060249/2009-42 (regime de urgência) – Homologação da Prestação de Contas da UFPR 30 
do exercício 2008 e Relatório de Gestão. O processo foi relatado pelo Conselheiro Vicente 31 
Pacheco, que emitiu o seguinte parecer: “Tendo em vista que todo os tramite legais foram 32 
adequadamente cumpridos e que cabe ao COPLAD homologar a aprovação da Prestação de 33 
Contas da UFPR e do Relatório de Gestão do exercício de 2008, cujo exame detalhado já foi 34 
procedido pelo egrégio Conselho de Curadores e levando em consideração a manifestação da 35 

Unidade de Auditoria Interna, somos favoráveis a homologação da matéria em apreciação” . Em 36 
discussão o Presidente registrou a presença do Presidente do Conselho de Curadores, Professor 37 
Wido Herwig Schreiner e da Chefe da Auditoria Interna da UFPR, Senhora Luciane Mialik 38 
Wagnitz Linczuk, convidados a participar da discussão para, se necessário, sanar eventuais 39 
dúvidas, visto a aprovação da matéria pelo CONCUR em 19/03/09. Ainda com a palavra o 40 
Presidente registrou especial agradecimento ao Conselho de Curadores pelo excelente trabalho 41 
realizado envolvendo não só a análise da prestação de contas do exercício anterior, como do 42 
relatório de gestão. Também elogiou a Unidade de Auditoria Interna da UFPR pela análise 43 
técnica-contábil, bem como o trabalho de assessoria prestado ao Conselho de Curadores. Não 44 
havendo mais manifestações o Presidente colocou o parecer em votação, sendo o mesmo 45 
aprovado por unanimidade. 02) Processo nº 069064/2009-01 – Bolsas Acadêmicas 2009. 46 



Processo relatado pela Conselheira Silvia Helena Soares Schwab, que exarou o seguinte parecer: 47 
“ Tendo em vista o efetivo aumento dos benefícios e apoios concedidos aos estudantes da UFPR, 48 
contidos na proposta encaminhada pela PROPLAN, e a serem ampliados num futuro próximo 49 
pelo auxílio refeição, sou de parecer favorável à aprovação desta destinação de bolsas e 50 
recursos”. Em discussão, a relatora enfatizou que os programas de apoio estudantil vêm 51 
apresentando um crescimento expressivo, principalmente com o REUNI e outros programas 52 
específicos de assistência estudantil. No que tange ao programa de bolsas acadêmica da UFPR 53 
para 2009 registrou ter havido um aumento real de recursos aportados na ordem de 92% em 54 
relação ao ano de 2008, tendo a relatora finalizado com agradecimentos aos órgãos que 55 
forneceram os dados para a elaboração de seu parecer, em especial ao Vice-Reitor, Professor 56 
Rogério Andrade Mulinari. Ainda em discussão a Conselheira Maria Tarcisa da Silva Bega 57 
reafirmou o significativo crescimento do aporte de recursos voltados à assistência estudantil, 58 
destacando, entretanto, a importância de que haja uma avaliação na execução destes programas, 59 
avaliação esta que permita a verificação dos objetivos alcançados como também um diagnóstico 60 
sobre o impacto dos referidos programas. A Conselheira Ligia Setenareski, na condição de 61 
Diretora do Sistema de Bibliotecas da UFPR solicitou a manutenção da oferta de 78 bolsas SIBI, 62 
com carga horária de 20 horas semanais, por um período de 12 meses. A Conselheira Ligia 63 
justificou o pedido destacando as especificidades das bibliotecas e seu funcionamento, 64 
enfatizando que, mantida a proposta da forma apresentada terá inviabilidades operacionais na 65 
rotina e funcionamento do sistema como um todo. O Conselheiro discente Diogo Ormianin 66 
registrou posição contrária a proposta de alterações na oferta das bolsas SIBI. Ainda em 67 
discussão, o Presidente concordou com a importância de se vincular o desempenho com a análise 68 
de mérito do programa de bolsas acadêmicas, informando que encaminhará junto às respectivas 69 
Pró-Reitorias a composição de relatórios sobre a execução dos programas, com sua avaliação e 70 
resultados, inclusive no que tange as atividades de ensino. O Conselheiro Luís Augusto Koenig 71 
Veiga também reforçou a importância de que haja um processo de acompanhamento da execução 72 
do programa institucional de bolsas acadêmicas. No sentido das falas anteriores, a Conselheira 73 
Maria Tarcisa Silva Bega propôs a criação de um questionário de avaliação a ser respondido 74 
pelos bolsistas ao final do programa. Encerradas as manifestações o Presidente colocou o parecer 75 
em votação, sendo o mesmo aprovado por unanimidade. O Presidente aproveitou o momento 76 
para agradecer às Pró-Reitorias envolvidas no programa institucional de bolsas acadêmicas pelo 77 
excelente trabalho contido na proposta ora aprovada, extensivo à Conselheira Silvia Helena 78 
Soares Schwab pelo brilhante parecer. 03) Processo nº 061049/2009-15 – Criação de Unidade 79 
Gestora – Órgão Administrativo. Interessada: Maternidade Victor Ferreira do Amaral . A 80 
proposta de criação foi aprovada por unanimidade de votos nos termos do parecer da Conselheira 81 
Maria Emilia Daudt von der Heyde, que emitiu o seguinte parecer: “Parecer:Vale sempre 82 
lembrar que a reabertura da MVFA é fator importante para a adequada execução dos projetos 83 
pedagógicos dos cursos de graduação e também dos programas de pós-graduação do Setor de 84 
Ciências da Saúde.  Desde 2002 a Maternidade Vitor Ferreira do Amaral vem tentando várias 85 
formas que viabilizem sua inserção na estrutura da UFPR. Em 2002 este assunto já foi 86 
apresentado ao COPLAD, conforme consta no processo 23075.64131/2005-34. Já houve 87 
proposta de vincular a MVFA ao Setor de Ciências da Saúde. Mas a Maternidade continua 88 
sendo uma unidade descentralizada do Hospital de Clínicas. Há necessidade de medidas para a 89 
efetiva gestão com vistas a um melhor gerenciamento e atendimento aos objetivos educacionais 90 
e de assistências aos usuários. Conclusão: Emito o parecer favorável à aprovação pelos 91 
conselheiros da proposta de inclusão da maternidade Vitor Ferreira do Amaral na estrutura da 92 



UFPR como Unidade Gestora. Fica fixado o prazo de 180 dias para elaboração do no 93 
Regimento da MVFA.” Durante a discussão foi registrada manifestação do Professor Giovanni 94 
Loddo ressaltando a importância do ato de institucionalização da maternidade como unidade 95 
gestora ligada ao Gabinete do Reitor, o qual, além de consolidá-la junto a organização formal da 96 
UFPR, viabilizará a destinação de recursos do tesouro nacional para manutenção do referido 97 
órgão. 04) Processo nº 061212/2009-31 – Proposta da Pró-Reitoria de Administração e Pró-98 

Reitoria de Planejamento, Orçamento e Finanças de resolução que regulamente o uso de 99 
veículos da frota oficial e estabeleça normas gerais sobre as atividades de transporte de 100 
usuários na UFPR. O Relator, Conselheiro Sávio Marcelo Leite Moreira da Silva solicitou a 101 
retirada de pauta do processo, abrindo prazo para envio de sugestões. 05) Processo nº 102 

033265/2007-09 – Solicitação do Centro de Línguas de isenção de taxas para alunos de 103 
universidades estrangeiras. O parecer da Conselheira Marinez da Silva foi lido pela 104 
Conselheira Laís Murakami e apresentado nos seguintes termos  “Tendo em vista que restou 105 
comprovada a previsão de liberação de pagamento de quaisquer taxas ou anuidades escolares, 106 
assegurada no item 3.1.1, letra b) que trata especificamente da gratuidade do ensino para os 107 
Estudantes-convênio, recomendamos que sejam atendidas as solicitações da Diretora do Centro 108 
de Línguas e Interculturalidade da UFPR nos expedientes acostados às fls. 01, 02, 05, 06 e 18 109 
do presente processo e embasado no disposto no artigo 7º da Resolução nº 36/04-COUN, o 110 
Conselho Universitário autorize a isenção da taxa e a dedução do FDA, para os alunos-111 
convênios que fazem curso de Português para Estrangeiros no CELIN. Aprovada esta 112 
autorização que se validem todos os atos decorrentes do acordo constante no Of. 138/04-CELIN 113 
e ainda com base na mesma norma disciplinadora - nos direitos expressos no referido Manual, 114 
proceda da mesma forma para os futuros Estudantes-convênio beneficiários de Acordos 115 
culturais”. A discussão do processo foi sobrestada com o pedido de vista dos autos formulado 116 
pela Conselheira Maria Tarcisa Silva Bega. 06) Processo nº 051300/2008-44 – Solicitação da 117 
Prefeitura Universitária de licitação para construção do CENBAPAR – 2ª etapa. Processo 118 
aprovado por unanimidade de votos nos termos do parecer da Conselheira Silvia Helena Soares 119 
Schwab. Parecer: “Sou de parecer favorável à aprovação da minuta de contrato proposta, entre 120 
a UFPR e a RAC Engenharia e Comércio, no valor de R$ 318.913,25, prazo de execução 120 121 
dias corridos a partir da assinatura da ordem de serviço”. Encerrada a pauta de nada mais 122 
havendo a tratar o Presidente agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão, da 123 
qual eu, Dionei José da Silva, Secretário, lavrei a presente ata. 124 


